

DOI: 10.17223/2312461X/27/1

РЕДАКТОРСКАЯ КОЛОНКА

Уважаемые читатели!

Восьмой год работы журнала *Сибирские исторические исследования*, с точки зрения положения в международных базах, начинается без перемен. Журнал сохранил свои позиции в базе Scopus: Q2 по истории (393-е место из 1 217) и археологии (139-е место из 300 в категории Arts and Humanities и 137-е место из 286 в категории Social Sciences) и Q3 по антропологии (216 место из 374). Без изменений осталось положение журнала в базе Web of Science. Во второй половине 2019 г. сроки наблюдения за динамикой развития журналов, входящих в список ESCI core collection Web of Science, увеличились и потому, как указывают в переписке сотрудники Clarivate, решения о включении журналов в списки SSCI и / или AHCI откладываются.

Остается прежней и политика журнала. Подавляющее большинство публикуемых статей и рецензий / обзоров имеет либо непосредственное, либо хотя бы некоторое (в плане методологии и методических подходов) отношение к *антропологии*, понимаемой максимально расширительно, как минимум в соответствии с боасовской тетрадой (социокультурная антропология, биологическая, или физическая, антропология, лингвистическая антропология и археология). Работы, выполненные в рамках исторической этнологии / антропологии, как особого направления на стыке антропологии и истории, также вполне вписываются в ту междисциплинарную область, на которой специализируется журнал. Мы стремимся публиковать аналитически насыщенные тексты, *потому* просто полевые или архивные записи, или иные первичные материалы – при всей их важности – без их анализа, без исследовательской гипотезы, без четкого изложения методики исследования, без вписывания текста в существующие в мировой литературе дискурсы, как и ранее, не приветствуются в журнале. Журнал остается открытым для представителей разных отраслей социального и гуманитарного знания. Мы планируем продолжать публикацию теоретически насыщенных и базирующихся на широком сравнительном материале исследований, не замыкающихся на анализе лишь сибирских сюжетов.

Введенная в прошлом году практика самостоятельного (руководителями отдела рецензий) отбора книг для рецензирования, а также тех авторов, которым эти рецензии заказываются, хорошо себя зарекомен-

довала и потому сохраняется и в 2020 г. Рецензии, которые не были заказаны редакцией журнала, к рассмотрению не принимаются.

Год обещает быть насыщенным интересными публикациями. В первом номере, помимо целого ряда значимых статей в подборке *Miscellanea*, мы публикуем статьи специальной темы номера «История и антропология “приручения” глубокого космоса» (ред. И.Г. Поправко и И.Х. Чалаков). В следующих номерах мы рассчитываем на публикацию специальных тем, посвященных, в частности, антропологической американистике (ред. Р.Н. Игнатьев), социальной жизни транспортных инфраструктур на Российском Севере (ред. О.А. Поворознюк и П. Швайцер), визуальной антропологии в России (ред. Е.С. Данилко). В условиях пандемии, приведшей к практически тотальному закрытию национальных границ и отмене подавляющего числа международных мероприятий, необходимость международного диалога ощущается особо остро. Отрадно, что в числе наших авторов будут коллеги не только из России, но также из Эстонии, Болгарии, Германии, Австрии, США.

От лица редколлегии журнала и от себя лично благодарю всех коллег, авторов и рецензентов, участвовавших в создании журнала все предшествующие годы. Уверен, что журнал *Сибирские исторические исследования* будет успешно развиваться и в дальнейшем.

Д.А. Функ

EDITOR'S NOTE

Dear Readers!

The eighth year of *Siberian Historical Research* has started without any changes in the journal's ranking metrics: the journal is ranked in the second quartile, or Q2, for Arts and Humanities, specifically in the subject category of History (393rd of 1217), and of Archaeology (139th of 300) – the latter also ranked in Q2 (137th of 286) for Social Sciences – and in the third quartile, or Q3, for Anthropology (216th of 374). The journal has also retained its rank in the Web of Science. In the second half of 2019, more time was needed to trace journal dynamics in the Web of Science ESCI core collection, which resulted in postponement of decisions on journal inclusion in SSCI and/or AHCI ranking lists, according to Clarivate.

The journal policy this year remains the same. The absolute majority of articles, including reviews, either directly or in some, usually methodology-related ways, deal with *anthropology* as a subject understood in maximally broad terms, in line with the Boas tetrad encompassing sociocultural anthropology, biological (or otherwise known as physical) anthropology, linguistic anthropology, and archaeology. Research work that is done in historical ethnology / anthropology as a standalone area at the intersection of anthropology and history is also a part of interdisciplinary research that the journal accepts for publication. We seek to publish texts with strong underlying theoretical analysis. Without any theoretical grounding (including hypothesis, methodology outline, and incorporation of author's argument into broader scholarly discourse around a given topic), fieldwork and archival materials, or any other primary sources, however their value, will not be considered for publication in the journal. *Siberian Historical Research* is open for research in various areas of the humanities and social research, and we plan to continue publishing theoretically rich articles that draw on comparative materials not limited to the region of Siberia and Siberia-related topics.

Last year, we introduced a practice whereby the editors of the 'Reviews' section independently choose books to be reviewed and invite authors to publish their reviews in the journal. The practice has so far proved productive and will continue this year. Reviews that have not been ordered by the editors will not be considered for publication.

The year 2020 promises to be full of interesting and stimulating publications. In addition to a number of notable articles in the 'Miscellanea' section, in its 'Special Theme' section, the first issue of the journal features articles on the 'History and Anthropology of Outer Space "Domestication"' (Guest

Editors – Irina G. Popravko and Ivan H. Tchalakov). Other issues are to include Special Theme articles on the Anthropology of the Americas (Guest Editor Roman N. Ignatiev), the social life of transport infrastructures in the Russian North (Guest Editors – Olga A. Povoroznyuk and Peter Schweitzer), and visual anthropology in Russia (Guest Editor Elena S. Danilko). Given the pandemic which has already caused closure of national borders and cancellation of many international events, the need for international dialogue is being felt even more acutely. In view of this, we are delighted to have articles authored this year by researchers from outside Russia – Estonia, Bulgaria, Germany, Austria, and the U.S.A.

On behalf of the Editorial Board and myself, I would like to thank all the colleagues, authors, and reviewers, who have contributed to the journal over the past years. I am confident that *Siberian Historical Research* will continue its successful work in the future.

Dmitriy A. Funk